
 
 

 
 

 
Présents : Jean-René CHEVALIER - Sylvie MALLET - Denis MOUILLE - Jean-Pierre SOULISSE - Camille NOBLET 

Sarah FALLOURD - Jean-François BORDRON - Claude MORILLEAU - Patrick GAUDEMER 
Bruno SIONNEAU 

Excusé(e)s : René OIRY - Jacques BARRAUD - Christian DAVID - Elodie NIVELLE - Elisa VACCARA 
Gérard VINCENDON-DUC - Jean-François CARADEC - Brice OLLIVIER - Annie DUPE 
David LELIEVRE - Claude LE BORGNE - Francis HERVE - Simon BUFFET - Céline LEMAN 

 

Président(e)s des Comités : Sonia PRODHOMME  -  Claude TROISPOILS -  Philippe BOUCHER - Stéphane 
BROCHARD - Francis HERVE est représenté  par Patrick GAUDMER 

 

 

------------ 

1- Infos du Président 
Infos fédérales :  
• Le prochain Conseil fédéral se déroulera dans 8 jours 
Infos président :  
• Réunion ANS/PSF en présence des Présidents de Ligue le 16 septembre. 
• Euro Minichamp’s : Excellents résultats : 2 médailles (1 argent pour Noah TESSIER de Nantes ST Jo et 1 de 

Bronze pour Axel BOSSIS de La Ferrière) ? C’est historique. Albane Rochut (Changé US), Emma Wibaux 
(Le mans Sarthe TT) et Arwen Charny (La Romagne) ont également réussi à intégrer le tableau principal. 

• Statistiques : 8233 licencié(e)s et 371 clubs à ce jour. Un peu d’avance par rapport aux années Covid, 
voire même à 2019. 

• Une réunion ETR se déroulera aux Ponts de Cé le 22 septembre prochain ; 
• Invitation du club Les Loups d’Angers pour la remise du trophée Champion de France PROA 2021-2022 le 

mardi 22 septembre. Jean-René, Jacques, Camille et Jean-François B seront présents. 
• 50 ans du club de La Roche Vendée le 4 septembre. 
• Réception au CREPS de Nantes  le 28 septembre à 17H en présence des joueurs, des parents, des 

entraîneurs, etc… 
• Embauche de Justine FRADCOURT en contrat d’apprentissage/alternance pour 1 an (remplacement de 

Sacha LE THIEC) à partir du 5 septembre. 
• Gaël s’installe doucement au Laos 
• Animation été ping : 116 actions menées (239 en 2021) et 34 clubs inscrits. 
• Championnats de France 2022 : il reste à finaliser le point financier. Il reste des séparations à vendre, 

dont une partie siglée Conseil Départemental et l’autre non. Un compte-rendu de l’organisation sera 
donné lors de l’AG de Ligue. 

• Tour de Critérium fédéral zone : problème d’organisateur en 49 pour le 1er tour des jeunes. Le club du 
Mans TT a accepté d’organiser. 
 
2- Infos Secrétaire général 

 

- Préparation de l’Assemblée Générale de la Ligue le 24 septembre à Pornichet : 
Désignations des délégués aux émargements des clubs : 
CD 44 : Claude LE BORGNE/ David LELIEVRE - CD 49 : Claude TROISPOILS/Jacques BARRAUD 
CD 53 : Philippe BOUCHER/Sarah FALLOURD - CD 72 : Francis HERVE/Julien BABARIT 
CD 85 : Stéphanie BOURMAUD/Camille NOBLET 
 

- Réorganisation suite au départ de Gaël : 
-  Statu quo sur le personnel jusqu’au 31 décembre 2022. 
- Groupement Employeurs (gestion Jean-François B, René, Simon et Bruno) 
- Services civiques (Simon/Bruno) 
- Formations : David sera le coordonnateur (AF, EF, CQP) 
- DEJEPS : Anthony DAVIOT (CTD 53) a pris la relève de Gaël avec le CREPS 
- Projet DTN/ETR : Fabrice 
- Technique : Xavier et Fabrice 
- Projet ERASMUS : Simon et Sylvie 
- Projet de Ligue : Voir les perspectives selon les désidératas de chacun (Pilotage, actions ponctuelles) 
et se positionner rapidement. 

CONSEIL DE LIGUE du 10 septembre 2022 -  
ECOUFLANT (49) 



 
 

3- Point sur le Développement 
 

• Retour sur le Projet de Ligue : 
-          2 actions initiées en 2021-2022 :  

                  * L'accueil dans les clubs : poursuivre les travaux cette saison en partageant les expériences menées 
lors de la rentrée, via une newsletter, des vidéos, des témoignages, des formations. A définir lors d'un prochain 
point avec le groupe de travail 
                  * Proxi ping : report de la journée de travail prévue par Gael en Janvier 2022 (Covid). Relance prévue 
par Sylvie et Simon. 

-      2 nouvelles actions évoquées au dernier GPD : les nouvelles pratiques (Dark ping, Hardbat, Ultimate, 
etc…) et le développement de la féminisation. Pour cette 2ème action, Sylvie débute une campagne 
de recrutement pour constituer un réseau de relais au sein des Comités et de clubs intéressés. Sarah 
souhaite contribuer à cette action. 

-      Sylvie et Simon contribueront également aux autres actions du projet de Ligue 
• Les documents Mag Bilan et Projet de Ligue sont en cours d’impression et seront distribués aux 

membres du Conseil de Ligue lors de l'AG. 
• Arrêt de LNF (Les Nouvelles Formations) à la fin du mois. 10 000 € récoltés en partenariat. Relance d'une 

campagne de communication pour des dernières inscriptions avant fin septembre. 
• Manifestation « Du stade vers l’Emploi » (matinée de sport avec les entreprises et les demandeurs 

d'emploi et jobdating l'après-midi) - 10 Fédérations dont la FFTT retenues avec 9 lieux en France, dont la 
Ferrière le 20 Janvier 2023. 

• Opération recrutement des anciens licenciés (au moins avant Covid). Un emailing sera préparé par 
Simon. 

• Formation Communication/Marketing à relancer. 
 

4- Point sportif 
 

• Championnat par équipes : Les engagements par Hello Asso fonctionnent très bien. A poursuivre avec 
quelques ajustements. 
10 poules complètes en R3, mais une poule de 6 en Pré Nationale féminines (suite à un nouveau forfait) ; 
Voir dans les départements s’il y a une équipe à proposer et en informer la sportive. 

• Organisations régionales et zone : il manque encore quelques lieux (à renseigner par les Comités). 2ème 
tour CF 4/12 en Vendée, challenge Bernard Jeu 15/01/2023 dans le 53, 4eme tour CF Elite 11-12/3 dans le 53. 

• Des adresses de joueurs manquent sur le SPID (non renseignées). Important pour les convocations. 
• Les dates butoirs du Challenge des classements sont très justes au niveau départemental par rapport à 

la date régionale. 
• Coupe Nationale Vétérans : peu d’équipes et couplé avec la compétition individuelle. A voir si 

suppression ou pas (décision lors d’un conseil de Ligue). 
• Claude MORILLEAU précise que le SPID Déconnecté 2 (réservé aux JA) n’est pas prêt. 

 
5- Point Technique 
 

• Euro minichamp’s : Camille insiste sur des éléments très positifs qui ressortent de cette compétition 
(capitanat, démarche avec les SRA, coopération et ambiance) 

• Pôle Espoirs : Semaine d’intégration et mise en place CREPS/CENS avec des collégiens - Regroupement 
avec la SRA 44 et mise en place du  service civique dédié (Anatole MERLET). 

• Sollicitation du Liban et du Qatar pour venir sur le Pôle Espoirs en stage pour 1 mois environ avec 2 
joueurs et un cadre pour chaque pays - Le dossier se traite actuellement avec le CREPS. 

• Master STIGA en Belgique - Noah TESSIER et Albane ROCHUT- sont sélectionnés par la Fédération mais 
le déplacement reste à la charge de la Ligue ! 

• Réunion ETR/Commission jeunes le 22 septembre : 1er temps technique avec notamment une proposition 
de tournoi Open pour s’adapter à la nouvelle procédure de sélection aux Championnat de France et une 
réflexion sur le Grand Prix pour la catégorie senior. 
Un deuxième temps  sera consacré à un échange avec les Présidents de Comités. 
 
 
 



 
 

6- Finances 
 

• Après explication sur la répartition analytique de la masse salariale, le Budget prévisionnel 2023 est voté 
à l’unanimité. 

 
 

7- Point sur le GETT (Groupement Employeurs) 
 

• Un  nouveau salarié (Mathis PRODHOMME) embauché sur les clubs de Nantes St Joseph et Carquefou, 
ce qui porte le nombre à 5 salariés pour le GE. 

• Compte de résultat 2021 en excédent d’environ 9 500 € (dont 7 800 € de remise URSSAF pour le Covid 
qui seront redistribués sur les clubs utilisateurs), soit au final environ 1 700 € d’excédent (L’Assemblée 
Générale du GE statuera sur le sujet). 

• L’Assemblée Générale du GE se déroulera à Nantes, le mardi 18 octobre à 19H avec possibilité d’assister 
en Visio. 

•  Jean-François insiste sur le fait que le GETT répond à une demande. 
 
 

5- Partenariat Ligue 
 

• Wack-Sport devient le nouveau Sponsor de la Ligue jusqu’en 2024. TIBHAR sera 
l’équipementier. 

• Le reliquat des bons d’achat Dauphin a été négocié sur l’achat de matériel pour la technique. 
 
 

4- Questions diverses 
 

• Minibus : (n’est plus sous garantie). Il est de nouveau en panne et stationné dans un garage dans l’est de 
la France après le déplacement à Schiltigheim fin août. Voir réparation et rapatriement. 

• La prochaine réunion des Présidents Ligue/Comités se déroulera le vendredi 7 octobre à 19H. Sonia se 
charge de trouver une salle à Ancenis. 

 

• Tour de table des Comités sur ce début de saison : 
CD 44 : Gros démarrage des licenciés, mais prudence. Le nombre de jeunes explose dans certains et ont 
du mal à faire face par manque de bénévoles et entraîneurs. L’Assemblée Générale du Comité aura lieu à 
Orvault le 30 septembre. 
 

CD 49 : + 300 licenciés, mais 12 clubs non ré-affiliés encore. Le Comité organise son tournoi ce WE. 
Difficultés pour les joueurs pour les rendez-vous médicaux. Très peu de disponibilité. 
 

CD 53 : Réunion de rentrée hier soir par secteur - Infos sur le reprise des compétitions. Début de 
championnat le 23 septembre (202 équipes). Forum découverte ce matin et Tournoi du Comité ce WE. 
1ère réunion du Comité Directeur mercredi dernier. 
 

CD 72 : Réunion du Comité Directeur lundi dernier et réunion de rentrée des clubs lundi prochain. 
Le Comité informera sur la formation continue des arbitres 
 

CD 85 : Réunion du Comité Directeur semaine prochaine. Licenciés en progression à ce jour. 
 

• Claude MORILLEAU souligne la possibilité de formation des jeunes sur la saisie en arbitrage (SPIDD et 
GIRPE). 

 
 

Le Secrétaire général, Le Président,                               

                                                                                                    
Jean-Pierre SOULISSE Jean-René CHEVALIER 
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